

## CONTRA INTERVENCION OFICIAL EN ENCUESTAS TIPO CAMELOT SE PRONUNCIA LA ASOCIACION ANTROPOLOGICA DE EE. UU.

*Office of the Executive Secretary.*

En los meses recientes, varios antropólogos han expresado su honda preocupación porque algunas universidades y estudiosos particulares se han visto complicados en investigaciones llamadas "counter-insurgence" financiadas por el gobierno de los Estados Unidos. Según la opinión de varios observadores, tales actividades amenazan la integridad de las ciencias sociales y la confianza que existe en la labor científica desinteresada de las instituciones académicas.

En noviembre de 1965, cerca de mil antropólogos reunidos en Denver para el Congreso anual de la Asociación Antropológica Norteamericana, discutieron este problema, entre otros. Dos días más tarde, la Asociación adoptó una resolución pidiendo que la Junta Ejecutiva y el Secretariado "exploren durante los meses que siguen, las múltiples ramificaciones de las relaciones de los antropólogos con las instituciones, tanto gubernamentales como privadas, que patrocinan sus investigaciones.

Entre los puntos que hay que investigar incluimos el acceso a regiones de trabajo en el extranjero, el visto bueno gubernamental, la ética profesional y nuestras responsabilidades hacia nuestros colegas tanto en el país como en el extranjero; las personas con las cuales trabajamos y las instituciones patrocinadoras".

El estudio indicado por esta resolución está todavía en curso y la Junta Ejecutiva presentará su informe y sus recomendaciones para la aprobación de los miembros calificados (fellows) en la próxima reunión anual de la Asociación que tendrá lugar en Pittsburgh en el mes de noviembre de 1966.

Entretanto, la Junta, *por su propia voz y no a nombre de la Asociación, recomienda que:*

1 Exceptuando momentos de emergencia nacional clara e inmediata, las universidades se abstengan de intervenir en actividades que no tengan relación con sus funciones normales de enseñanza, investigación y servicio público, y que dejen otro tipo de actividades a aquellas organizaciones que las puedan desempeñar más apropiadamente.

2 Considera que amenaza seriamente la integridad de la disciplina y la realización de las investigaciones legítimas, los esfuerzos que se hagan para utilizar los programas de investigación científica y el uso de los términos "antropología" o "antropólogo", para encubrir actividades que tengan otros fines.

El criterio para las actividades de investigación científica legítima deberá incluir la divulgación pública y completa de los patrocinadores, de las fuentes de financiamiento y los fines que se desean obtener. Los resultados de tales estudios serán igualmente divulgados públicamente, manteniéndose solamente en reserva los nombres de las personas estudiadas y de los que ayudaron en la investigación.

La recopilación de datos e información que no es apta para el dominio público, no constituye una investigación científica propiamente dicha y no deberá ser representada como tal.

*Ch. Frantz*

a nombre de la Junta Ejecutiva de la  
Asociación Antropológica Norteamericana

## noticias universitarias del interior

La Universidad de Chile realizará en el verano próximo dos Escuelas Populares en San Carlos y Yungay, cumpliendo así con uno de los aspectos de los planes del Departamento de Acción Social de esta Universidad en Santiago, los cuales se integran ahora al trabajo de los Centros Regionales de la Universidad de Chile. En la Universidad, en Chillán, se creará durante el año próximo un Departamento de Acción Social, el cual deberá cumplir con programas similares a los del Departamento de Santiago; entretanto, se hará cargo del trabajo señalado una sección especial en la que colaborarán los actuales De-

partamentos de Relaciones con la Comunidad y el Departamento de Extensión Universitaria.

Los programas de estas próximas Escuelas Populares serán semejantes a los realizados durante el verano del presente año en Chiloé, en los que trabajan grupos de estudiantes de los últimos cursos universitarios, bajo la asesoría de profesores, en un esfuerzo por vincular estrechamente al futuro profesional y a la Universidad con los problemas reales que se presentan en un determinado medio. Además de cursos, conferencias, programaciones artísticas, etc., figura el estudio y solución de los problemas espe-